



Nombre del Alumno: Cesar Octavio Álvarez Sanchez

Nombre del tema: Código de ética para la profesión de enfermería

Nombre de la Materia: Fundamentos de la enfermería

Nombre del profesor: Cecilia de la Cruz Sanchez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 1°

Lugar y Fecha de elaboración: Pichucalco, Chiapas; a 11 de octubre del 2023

RESPECTAR Y
CUIDAR LA VIDA

PROTEGER LA
INTEGRIDAD DE LAS
PERSONAS

La información proporcionada incluye los valores que respaldan la cultura e identidad institucional, los estándares de comportamiento para los servidores públicos que laboran en la Secretaría de Salud, los lineamientos generales para propiciar la integridad de los servidores públicos y para implementar acciones permanentes que favorezcan su comportamiento ético, entre otros

El respeto y cuidado de la vida y los derechos humanos son valores fundamentales en el sector salud. En México, el decálogo del código de ética para las enfermeras y enfermeros establece que es importante respetar y cuidar la vida y los derechos humanos, manteniendo una conducta honesta y leal en el cuidado de las personas. Además, se debe proteger la integridad de las personas ante cualquier afectación, otorgando cuidados de enfermería libres de riesgos

CÓDIGO DE ÉTICA PARA LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

ASUMIR LA
RESPONSABILIDAD
COMO MIEMBRO DEL
EQUIPO DE SALUD

El trabajo en equipo es fundamental en el sector salud para garantizar una atención de calidad¹. Cada miembro del equipo de salud tiene la responsabilidad de asumir su rol y trabajar en conjunto para lograr los objetivos comunes². En este sentido, es importante que cada miembro del equipo asuma su responsabilidad y compromiso con el trabajo en equipo, lo que implica una comunicación efectiva, confianza y respeto mutuo

MANTENER UNA
RELACION
EXTRICTAMENTE
PROFESIONAL

Mantener una relación estrictamente profesional con las personas que atiende, sin distinción de raza, clase social, creencia religiosa y preferencia política. Asumir la responsabilidad como miembro del equipo de salud, enfocando los cuidados hacia la conservación de la salud y prevención del daño.

GUARDAR EL
SECRETO
PROFESIONAL

Por tanto, se entiende como secreto profesional aquello que se mantiene oculto a los demás y surge del ejercicio de la profesión, es decir, en el caso de las profesiones sanitarias, de la comunicación privilegiada profesional de salud-paciente, por lo que constituye una obligación moral para el profesional de salud guardar en secreto las confidencias conocidas en el ejercicio de la profesión

CÓDIGO DE ÉTICA PARA LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

Un entorno de trabajo saludable y seguro es fundamental para el bienestar de los trabajadores del sector salud. Según el Gobierno de México, un entorno de trabajo saludable debe proporcionar un ambiente accesible en el que se entiendan las capacidades y habilidades de cada uno, donde se minimicen las diferencias o dificultades entre las personas, y se otorguen herramientas de promoción de la salud y también de prevención de enfermedades

PROCURAR QUE EL ENTORNO LABORAL SEA SEGURO

EVITAR LA COMPETENCIA DESLEAL Y COMPARTIR CON ESTUDIANTES Y COLEGAS EXPERIENCIAS

Es importante evitar la competencia desleal y compartir experiencias y conocimientos con estudiantes y colegas en el sector salud. El código de ética de enfermería en México, por ejemplo, establece que los profesionales de la salud deben evitar la competencia desleal y compartir experiencias y conocimientos en beneficio de las personas y de la comunidad de enfermería. La ética en la enfermería no solamente es distinguir el bien del mal, sino es estar consciente de la vida que se tiene al cuidado, tratada con estricto conocimiento y disciplina

Pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio

el desarrollo de la profesión y la dignificación de su ejercicio en el sector salud. La deontología profesional es un tema importante en este ámbito, ya que se ocupa de los deberes y obligaciones de todos aquellos que ejercen una misma profesión. En el caso del sector salud, esto se traduce en la responsabilidad de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos y humanísticos de acuerdo con la competencia profesional, así como en pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio

ASUMIR EL COMPROMISO RESPONSABLE DE ACTUALIZAR Y APLICAR LOS CONOCIMIENTOS CIENTÍFICOS

El compromiso de actualizar y aplicar los conocimientos científicos en el sector salud es una responsabilidad importante para los profesionales de la salud. Según el código de ética de enfermería, los profesionales de la salud deben asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos y humanísticos de acuerdo con su competencia profesional

FOMENTAR LA PARTICIPACIÓN Y EL ESPÍRITU

Para fomentar la participación y el espíritu en el sector salud, hay varias estrategias que se pueden implementar. Por ejemplo se puede promover la participación comunitaria en la planificación y ejecución de programas de salud. También se puede fortalecer la educación en salud para empoderar a las comunidades y mejorar su capacidad para tomar decisiones informadas sobre su salud. Además, es importante involucrar a los grupos más vulnerables, como las mujeres y las poblaciones indígenas, en la toma de decisiones sobre su salud

VALORES

Decencia

El valor que nos recuerda la importancia de vivir y comportarse dignamente en todo lugar.

Pulcritud

El vivir el valor de la pulcritud nos abre las puertas, nos permite ser más ordenados y brinda en quienes nos rodean una sensación de bienestar, pero sobre todo, de buen ejemplo.

Puntualidad

El valor que se construye por el esfuerzo de estar a tiempo en el lugar adecuado.

Coherencia

Es el valor que nos hace ser personas de una pieza, actuando siempre de acuerdo a nuestros principios.

Aprender

El valor que nos ayuda a descubrir la importancia de adquirir conocimientos a través del estudio y la reflexión de las experiencias cotidianas.

Docilidad

Es el valor que nos hace conscientes de la necesidad de recibir dirección y ayuda en todos los aspectos de nuestra vida.

Sensibilidad

Es el valor que nos hace despertar hacia la realidad, descubriendo todo aquello que afecta en mayor o menor grado al desarrollo personal, familiar y social.

Comunicación

Una buena comunicación puede hacer la diferencia entre una vida feliz o una vida llena de problemas.

Compasión

La compasión se enfoca en descubrir a las personas, sus necesidades y padecimientos, con una actitud permanente de servicio.

Orden

A todos nos agrada encontrar las cosas en su lugar, pero lo más importante es el orden interior y es el que más impacta a la vida.

Servicio

Brindar ayuda de manera espontánea en los detalles más pequeños, habla de nuestro alto sentido de colaboración para hacer la vida más ligera a los demás.

Voluntad

La voluntad nos hace realizar cosas por encima de las dificultades, los contratiempos y el estado de ánimo.

Serenidad

La voluntad nos hace realizar cosas por encima de las dificultades, los contratiempos y el estado de ánimo.

Paciencia

Este valor nos enseña a conservar la calma en medio de nuestras ocupaciones y problemas, mostrándonos cordiales y amables con los demás.

Experiencia

¡Qué personalidad tan fuerte y atractiva presenta la experiencia! Parece tan lejano el día en el que seamos maduros y más prudentes. Es el aprendizaje de la vida...

Sencillez

Una personalidad sencilla a veces puede pasar inicialmente desapercibida, pero su fortaleza interior y su encanto es mucho más profundo y perdurable.

Amistad

La amistad forja lazos que conllevan a una vida de compartir experiencias de crecimiento personal y grupal. Un amigo es un tesoro invaluable.

Respeto y Tolerancia

La base para convivir en sociedad. ¿Cómo afrontar las diferencias de ideas, costumbres y creencias que vemos en la sociedad?

Alegría

Toda persona es capaz de irradiar desde su interior la alegría, y su fuente más común, más profunda y más grande es el amor.

Autenticidad

Las experiencias, el conocimiento y la lucha por concretar propósitos de mejora, hacen que con el tiempo se vaya conformando una personalidad propia.



CONCLUSION

El código de ética para la enfermería es un conjunto de principios y normas que guían la conducta profesional de los enfermeros y enfermeras. A través de su aplicación, se busca garantizar la calidad de la atención de salud, promover el respeto y la dignidad de los pacientes, y mantener altos estándares de integridad y responsabilidad en el ejercicio de la profesión.

En primer lugar, el código de ética destaca la importancia de la autonomía del paciente y el respeto a su dignidad. Los enfermeros deben reconocer y fomentar la capacidad de los pacientes para tomar decisiones informadas sobre su atención médica, respetando sus valores, creencias y preferencias individuales. Esto implica brindar información clara y comprensible, garantizar la confidencialidad de la información y proteger la privacidad de los pacientes en todo momento.

Además, el código de ética enfatiza la responsabilidad de los enfermeros hacia la sociedad en general. Los profesionales de enfermería deben comprometerse con la promoción de la salud, la prevención de enfermedades y la educación de la comunidad. Esto implica participar en actividades de divulgación, promover estilos de vida saludables y abogar por políticas y prácticas que mejoren el acceso a la atención de salud equitativa y de calidad para todos.

Asimismo, el código de ética subraya la importancia de la competencia profesional y el desarrollo continuo. Los enfermeros deben mantener y actualizar sus conocimientos y habilidades, garantizando que su práctica se base en la evidencia científica más actualizada. Además, deben trabajar en colaboración con otros profesionales de la salud, respetando sus roles y contribuyendo al trabajo en equipo para el beneficio de los pacientes.

En conclusión, el código de ética para la enfermería es fundamental para asegurar que los enfermeros y enfermeras brinden una atención segura, efectiva y ética. Establece los estándares y principios que deben guiar la conducta profesional en beneficio de los pacientes, la sociedad y la profesión en su conjunto. Al seguir este código, los enfermeros pueden desempeñar su papel de cuidadores y defensores de la salud de manera responsable y ética, promoviendo el bienestar y el respeto hacia aquellos a quienes sirven.



BIBLIOGRAFIA

<https://pin.it/4v61nvY>

pq=+fomentar+la+participación+y+el+espíritu+++en+el+sector+salud&sc=7-61&sk=&cvid=108309E3B2404D4092CFC13CB4C0562A&ghsh=0&ghacc=0&ghpl=

<https://www.bing.com/search?>

q=Pugnar+por+el+desarrollo+de+la+profesi%C3%B3n+y+dignificar+su+ejercicio+++en+el+sector+salud&qsn&form=QBRE&sp=-1&lq=1&pq=pugnar+por+el+desarrollo+de+la+profesi%C3%B3n+y+dignificar+su+ejercicio+++en+el+sector+salud&sc=0-87&sk=&cvid=420552A0CC3F4076943B023CDB137FB8&ghsh=0&ghacc=0&ghpl=

<https://www.bing.com/search?>

q=Asumir+el+compromiso+responsable+de+actualizar+y+aplicar+los+conocimientos+cient%C3%ADficos+++en+el+sector+salud&qsn&form=QBRE&sp=-1&lq=1&pq=asumir+el+compromiso+responsable+de+actualizar+y+aplicar+los+conocimientos+cient%C3%ADficos+++en+el+sector+salud&sc=3-106&sk=&cvid=123C7F3458BF40BBA81881FBB8D7D875&ghsh=0&ghacc=0&ghpl=